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CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE L’ÉCOLE MADELEINE-BERGERON 
CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES DÉCOUVREURS 

SÉANCE DU 28 novembre 2023 

 

Procès-verbal de la séance extraordinaire du conseil d’établissement de l’École Madeleine-Bergeron, 

tenue le 28 novembre 2023 à 19h via la plateforme TEAMS. 

  

Présences : 

 Christine Garcia Directrice de l’établissement 
 Isabelle Houde  Directrice adjointe de l’établissement  
 Isabelle Langlois                            Représentante des parents 

Sophie Bélanger Représentante des parents 
 Caroline LeBlanc Représentante des parents 

Christine Genois Représentante des parents 
 Marie-Dominique Boivin             Représentante du personnel enseignant   
                               de Madeleine-Bergeron 
 Alexandra Thibault                       Représentante du personnel enseignant   
                               de l’Onyx   

Chantal April                                  Représentante de la communauté 
 Marie-Michèle Morin                   Représentante du personnel de soutien 
 
  
 
Absence: 
 Guillaume Chénard  Représentant du personnel professionnel 
 

 

1.  Ouverture de la séance et vérification du quorum 

Les membres présents à l’ouverture de la séance formant quorum, l’assemblée est déclarée 
régulièrement constituée. Mme Isabelle Langlois souhaite la bienvenue à tous les membres. Il est 19h. 

 

Résolution : CE 23-11-28-15 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour  
1. Ouverture de la séance et vérification du quorum  

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour  

3. Adoption du compte-rendu de la séance du 30 octobre 2023 

4. Suivis du compte-rendu de la séance du 30 octobre 2023 

5. Parole au public 
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6. Informations de la Présidence 

Informations de la Direction 

Informations de la représentante du comité de parents 

7. Projet éducatif (présentation) 

8. Rencontres parents 30 novembre 2023 

9. Normes et modalités 

10. Demandes de sorties Onyx et EMB 

11. Varia 

Photographie étudiante 

Transport 

Événement partage 

Cartes au nom du CÉ 

Musique (Marie-Dominique Boivin) 

 

12. Levée de l’assemblée 

 

Il est proposé par Caroline LeBlanc, appuyé par Sophie Bélanger, et résolu : 
  
QUE l’ordre du jour soit adopté tel que déposé avec cinq ajouts au point 11 : Varia   

 

Résolution : CE 23-11-28-16 

 

3.     Suivi(s) et adoption du compte-rendu de la séance du 30 octobre 2023 

 
Résolution : CE 23-11-28-17 

 
IL EST PROPOSÉ  par Sophie Bélanger et appuyé par Isabelle Langlois d’adopter le compte-rendu de la 

séance du 30 octobre 2023 avec quelques corrections qui apparaîtront sur la version finale. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

4.      Suivis du procès-verbal du 30 octobre 23 

Aucun suivi 

 

5.      Parole au public 

Il n’y a pas d’intervention du public à cette séance. 

 

6.       Informations 

de la Présidence 

Suite aux nouvelles journées de grève annoncées récemment, Mme Langlois a une pensée pour les 

parents des élèves qui devront conjuguer avec cette nouvelle situation les 8, 11,12,13 et 14 décembre 

prochains. À l’aube du temps des fêtes, elle espère que toutes ces perturbations dans le réseau scolaire 

s’estompent pour laisser place aux festivités. 

 de la Direction 

*Mme Garcia partage aux membres du CÉ que le décès d’Olivia Nadeau-Suzor est un moment 

éprouvant pour tous. Le protocole de deuil a été mis en place par les intervenants de la scolarisation et 

de la réadaptation. Un geste concret, soit la préparation de papillons par les élèves, est en cours. Ces 

créations seront remises aux parents d’Olivia.  
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*Des olympiades organisées par le comité sportif ont eu lieu le 10 novembre dernier.  

*L’arrivée d’une nouvelle préposée vient aider l’équipe du primaire.  

*L'inauguration de l’aquarium devrait avoir lieu en décembre.  

*Nous avons reçu plusieurs nouvelles chaises pour les classes. Des tables sont à recevoir. 

*Nous avons reçu l’avis de grève du Front commun pour la période du 8 au 14 décembre. 

*De belles activités en lien avec le temps des fêtes seront organisées tout au long du mois de décembre 

à l’EMB. 

*L’organisation scolaire pour l’année 2024-2025 devra être précisée avant la fin du mois de janvier 

2024. 

*Mme Houde et Guillaume Chénard, psychoéducateur, ont organisé une formation pour former 

l’équipe des docteurs clowns qui visitent notre école ou d’autres milieux spécialisés.   

*Du côté de l’Onyx: 

-17 élèves fréquentent présentement l’unité interne, 

-une sortie a été organisée dans le Vieux-Québec: les crimes de la Nouvelle-France, ce fut très 

apprécié, 

-plusieurs activités seront organisées tout au long du mois de décembre, 

-une activité “boutique” sera organisée le 30 novembre lors de laquelle les élèves se feront 

offrir des vêtements par un designer.  

 

de la représentante du comité de parents 

Mme Langlois partage que certains parents qui s'étaient désistés de ce comité ont été remplacés. Une 

prochaine formation aura lieu le 17 janvier. Si des parents de l’EMB souhaitent y prendre part, ils 

doivent manifester leur intérêt à Mme Langlois. 

 

7.  Projet éducatif (présentation) 

Mme Garcia présente le projet éducatif qui n’est toujours pas dans sa version finale. Le comité se 
réunira à nouveau le 4 décembre prochain. Le document sera aussi partagé à tous les membres du 
personnel lors de l’assemblée générale prévue le 5 décembre. Il sera approuvé en janvier par le 
personnel et le conseil d’établissement. 
 
8. Rencontres de parents 30 novembre 
Mme Garcia mentionne que la soirée des rencontres de parents aura lieu le 30 novembre prochain. Les 

rencontres se tiendront en présentiel ou via la plateforme TEAMS. La direction sera présente à l’école 

toute la soirée.  

9. Normes et modalités   
À l’avenir, les normes et modalités seront adoptées en mai. Elles seront également disponibles sur le site 
internet de l’école.  

 
Il est proposé par Caroline LeBlanc, appuyé par Christine Genois, et résolu : 
  
QUE les normes et modalités soient adoptées tel que déposées  

 

Résolution : CE 23-11-28-18 

10. Demandes de sorties (Onyx et EMB) 
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Aucune demande de sortie du côté de l’EMB. Une demande de sortie de l’Onyx (les crimes de la 

Nouvelle-France) avait été approuvée par Mme Isabelle Langlois. Les frais de la sortie ont été payés par 

l’école. 

 

Il est proposé par Caroline LeBlanc et appuyé par Sophie Bélanger. 

 

11.  Varia 

11.1 Photographie étudiante 

L’école est toujours en attente d’un retour de la compagnie qui a pris les beaux clichés des élèves 

l’année dernière. Aussi, la mère d’un ancien élève de l’EMB a été approchée. Elle est photographe 

professionnelle. Mme LeBlanc suggère que les deux photographes se séparent la tâche (une au primaire 

et une au secondaire) afin d’éviter les trop grosses pertes. 

 

11.2 Transport 

Il y a eu quelques incidents dans le transport depuis le début de l’année scolaire (accident, enfant oublié 

et autobus désuet). La direction a rencontré et remis à tous les chauffeurs un document “ aide-

mémoire” pour les guider dans leurs interventions auprès des élèves. Un système de rappels est 

actuellement testé. D’autres séances d’informations et d’échanges sont prévues. Les membres du CÉ se 

penchent sur des idées pour souligner davantage le bon travail des chauffeurs. 

 

11.3 Événement partage 

Des parents du CÉ souhaitent organiser un grand bazar à l’école en avril prochain. L’activité pourrait 

avoir comme objectifs de favoriser le réseautage entre les parents, aider les nouvelles familles à 

s’intégrer à la communauté de l’EMB, échanger des jouets et/ou vêtements adaptés, etc. Mme LeBlanc 

se porte volontaire pour orchestrer le tout. Mme Garcia lui suggère de solliciter aussi l’aide de parents 

qui ne siègent pas sur le CÉ. 

 

11.4 Cartes au nom du CÉ 

Mme Langlois propose qu’à l’avenir, lors du décès d’un élève, le CÉ remette une carte. Mme Garcia 

demandera aux enseignants qui créent des cartes avec leurs élèves d’en préparer quelques-unes. Le 

conseil d’établissement aura donc à sa disposition un lot de cartes pour souligner divers événements. 

 

11.5 Musique (Marie-Dominique Boivin) 

*Mme Boivin présente son projet de pauses musicales qui permet à tous les élèves de se produire en 

spectacle devant leurs pairs et des membres du personnel.   

*La chorale de Noël, très appréciée des élèves, sera de retour cette année. 

*Mme Boivin et Mme Messier animeront un atelier sur leur enseignement spécialisé lors du Symposium 

de pédiatrie qui se tiendra le samedi 6 avril prochain. 

*Mme Boivin a fait la commande de deux nouveaux instruments adaptés nommés “ARA”, grâce à la 

participation du ministre responsable de la région de la Capitale Nationale, Jonatan Julien. 

 

12. Levée de l’assemblée 

Mme Isabelle Langlois remercie les membres de leur participation à la séance. La levée de l’assemblée est 

soumise à 20h33. 

 

Résolution : CE 23-11-28-19 
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IL EST PROPOSÉ par Caroline LeBlanc et appuyé par Sophie Bélanger. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

 

 
 

 

 

___________________________________ ____________________________________ 

Isabelle Langlois, présidente Christine Garcia, directrice 
 
 
 


